

EL IDEAL

ESTABLECIDA
CONCERTADA

DIARIO REPUBLICANO

AÑO XIV

Lérida, Domingo 8 de Enero de 1911

NUM. 1949

Preios de suscripción

Capital: Un mes. 1.25 ptas.; Fuera: Un trimestre 3.50; Un año. 12; Extranjero: Un mes 1.50; Un trimestre 4.50; Un año. 15.

4 ptas.
14
3.50

Redacción, Administración e Imprenta

Mayor 92, bajos

Anuncios, reclamos y remitidos á precios convencionales

Pago anticipado. Esquelas mortuorias hasta las 4 de la mañana. No se devolverán los originales publíquense ó no. Para las suscripciones anuncios y reclamaciones dirigirse al Administrador.

EL LABRIEGO Política de Industria

Vedle en el campo. Allí lo tenéis luchando día tras día con la tierra que fecunda con su sudor, lo mismo cuando el frío paraliza los músculos y amorata el rostro, que cuando el calor abrasa la piel y produce vahídos. Allí está trabajando sin descanso en jornada agotadora y de sol á sol, como en los peores tiempos de la esclavitud como muy bien dijo el insigne Costa.

Y todo para qué? Qué beneficios le reporta ese trabajo bestial de doce y de catorce horas á veces? Ninguno; el producto de su trabajo no redunda en beneficio suyo. Parte se lo lleva el gobierno, parte el usurero sin entrañas... Para el labriego no queda más que un pequeño residuo.

Y lo que él dice: «Si por fin el dinero que saco de mi trigo, de mi aceite, de mis almendras y de mi vino—y que casi en su totalidad se me lo lleva el recaudador de contribuciones—sirviera para algo de utilidad pública, tal como para hacer escuelas con arreglo á la pedagógica moderna, para abaratar la vida, para construir pantanos y canales de riego; si mi dinero se emplease para todo esto, algún beneficio me tocaría... Pero, desgraciadamente, para los que de la tierra dependemos, no sucede así; mi dinero, el dinero de los labriegos, se emplea para llenar la inmensa panza del Madrid oficial de ese gigantesco tragadero, que nunca se cansa de comer, que todo le parece poco.»

Y el labriego, el infeliz obrero del campo, se pregunta: «¿Y que me da el gobierno á cambio de mi dinero? ¿Qué gano yo con que trabaje treinta ó cuarenta años seguidos, llevando una vida perra, llena de dolores y sufrimientos, sin esperanzas de redención y viendo la vida cada vez más cara?»

A mis hijos el Estado no los instruye, y si les da instrucción, ésta mandada retirar de las naciones cultas. ¿Para esto nací yo y para esto nacieron los que como yo viven? ¿No valdría más morir? No para aquí mi desdicha. No se apuró aún el caliz de la amargura y de la desdicha labriega.

Llega una guerra, y como las guerras se hacen la mayor parte de las veces, porque así conviene á ciertos personajes y personajesillos, hay que ir á tirar tiros por fuerza, y á pelear y luchar con individuos que ningún daño nos han hecho. No es cosa que vayan los ricos. Ellos están en sus casas muy tranquilos, llevando una vida feliz, de tairo y de café concert, de juegos y cocot.es. Defenderán á la patria desde la mesa del casino y desde el palco de un teatro. A la guerra deben ir los otros, los incultos, los que no supieron hacerse ricos, los desamisados.

Y claro, como éstos á que los ricos aluden, son los nuestros, son nuestros hijos, éstos son los que hacen la guerra y los que á ella van á morir, como si ricos y pobres no hubiesen nacido bajo un mismo cielo, y no tuviesen todos la obligación ineludible de defender á la patria, cuando la patria está en peligro.

«Esto no puede continuar así; necesaria mente habrá que emigrar. Habrá que salir á buscar otra tierra mejor, de más justicia y demás libertad.»

Esto dice y así habla el labriego. Yo, humilde cronista, e aconsejo que no emigre. Para salir de este atolladero en que lo puso el régimen, hay otro medio más seguro, otro camino más amplio que el de la emigración. Una nación vecina lo puso hace muy poco en práctica.

Ponlo tú también, infeliz labriego...

Ramón Joiduras.

Con este título publica «El Mercantil Valenciano» unas imencionadas observaciones dirigidas á los vencedores de la política, de cuyo trabajo periodístico recortamos los siguientes párrafos:

«Cuando se consagraron á la propaganda de ideales, de renovación, de transformación, de progreso vivieron modestamente, pobremente y murieron pobres.

Los apostolados, cuando son tales apostolados, no producen más que privaciones, sacrificios, amarguras, sinsabores, persecuciones, quebrantos de todas clases. Servir ideales democráticos; servir ideales revolucionarios es un mal negocio económico.

¿Cómo vivieron y cómo murieron los apóstoles de la democracia republicana española? Ni uno solo se enriqueció haciendo propaganda; ni uno solo pudo salir de la pobreza. Ni los más grandes, como Pi, ni los que figuraron en más modesta esfera, haciendo el trabajo ingrato y anónimo de los periódicos.

La «literatura republicana», la «literatura revolucionaria» no enriquece tampoco. Apenas bastan para cubrir las necesidades más indispensables de la vida. No producen para lujos para boatos, para hacer vida burguesa.

Una tan gran pluma como la de Pino producía sino para una vida modestísima. Modestísima en la comida, en la habitación, en el traje, en todo. ¿Se sabe de algún periodista revolucionario, en España ó fuera de España, que se haya enriquecido con la pluma? Nuestro Alfredo Calderón, ¿cómo vivía? Chérs, «Demófilos, los periodistas de más valía del republicanismo, ¿pudieron vivir de otro modo que los proletarios de la literatura periodística?»

Las grandes figuras de la República francesa, desde Gambetta y Ferry hasta Clemenceau y Combes, después de consagrar sus talentos y sus actividades á la República, se quedaron tan pobres como al comenzar su carrera.

El político honrado no halla medio de enriquecerse, porque no lo hay para él, ni en el cargo más elevado ni en la última concejalía. Su honradez se conoce en sus hábitos en sus aficiones, en su modo de vivir, comparando su pasado y su presente, sus medios económicos y sus gastos.

Sirviendo los ideales democráticos suele ocurrir que pierdan su fortuna los que la tienen. Lo que no ocurre nunca es que quien honradamente se consagra á servir dichos ideales se haga rico ó pueda vivir como los potentados.

Una democracia educada, una democracia consciente, una verdadera democracia no puede jamás ser engañada por los políticos de industria.

Cuando la mujer del jornalero usa medias de seda y trajes de terciopelo y pone cada día en el cocido una gallina, ya sabe el marido á qué aternese.

Del mismo modo el político de industria revela que lo es en su modo de vivir.

ECOS DEL MUNDO

El calor humano y el abrigo de invierno. —El intento de asocación.—El poder de las hormigas —El porque de su poder.

Sabiendo como todo el mundo sabe, ó al menos debe saber, que las ropas de abrigo no dan calor, sino que se limitan á guardar la que nuestro cuerpo produce, solo nos resta estudiar los tejidos más convenientes para conservar ese calor.

Entre todos, indudablemente, sobresale

el de lana, siendo preferible el hecho con hilos *lasos* y poco apretados; para que el tejido sea flexible y poco pesado.

Nunca debemos usar en invierno abrigos sin forros, ni una ó dos prendas superpuestas; porque por grueso que sea el tejido de que esten hechas, nunca guardarán tanto nuestro calor animal como las sucesivas capas que alrededor del cuerpo forman varias prendas, aunque el grueso total que forman los tejidos de que esten hechas sea muy inferior al del abrigo que conceptuáramos, por el espesor de su trama, suficiente para preservarnos del frío. Es preciso también que las prendas no ciñan nuestro cuerpo, por que de hacerlo, el calor que el desarrolla las pasaría fácilmente. Las ropas deben ser holgadas, para que entre ellas y nuestra piel se formen varias envolturas de aire, por decirlo así, cuya temperatura será más elevada cuanto más próxima esté á nuestro cuerpo, y esa escala de temperaturas tiene por consecuencia que la que este en contacto con la piel se mantenga constantemente á igual altura que la desarrollada por el organismo.

El instinto de conservación que impulsa al hombre á asociarse con sus semejantes, para obtener las ventajas del auxilio mutuo, se manifiesta más ó menos desarrollado en algunas especies de animales, y muy particularmente en las hormigas. Cuando un grupo de estos insectos aplica todas sus energías en diversas direcciones, para mover y arrastrar objetos desproporcionados por su volumen ó peso, vemos prácticamente demostrado que la unión es causa determinante de la fuerza.

Pero siempre hay que considerar en esta acción colectiva el valer individual de energía con que contribuye cada una de las hormigas, que relativamente parece superior á la del hombre, apesar de que no cuentan con órganos musculares desarrollados.

Esta circunstancia ha hecho pensar al doctor Clement, de Lyon, que el poder de las hormigas es resultado de combinaciones químicas, suponiendo que guardan acumulada en su organismo una gran cantidad de secreción para utilizarla en el momento preciso.

El ácido fórmico que ha obtenido machacando y poniendo en maceración cuerpos de hormigas, produce marcavillosos efectos. Después de purificado, se diluye como un licor cuyo uso aumenta las energías de los cazadores y obreros, sin precipitar la circulación de la sangre.

Las hormigas son muy golosas y procuran nutrirse con sustancias sacarinas. Este dato también puede servirnos para explicar sus energías, recordando los efectos que produce el azúcar utilizado como principal alimento. Los aludidos insectos dedicanse á la recolección de plantas gramíneas, segando trillando y escogiendo los granos con gran maestría, hasta dejarlos perfectamente acondicionados en sus almacenes.

Las tribus africanas del desierto de Sahara suelen explotar la laboriosidad de las hormigas dedicándose á asegurar sus provisiones que utilizan para el propio sustento y para venderlas en concepto de granos excelentes.

DR. TRAVELLER

La lucha por la vida

Es un hecho general é incesante. Bajo la aparente calma de la más hermosa campiña del bosque más ameno, del estanque más tranquilo, la lucha persiste feroz é implacable. Hay algo de singular en esa guerra sin

tregua y sin cuartel que no se detiene un punto y que arma al animal contra el animal y á la planta contra la planta. Y es más extraño todavía considerar que de ese desorden perenne nacen las armonías del mundo organizado, cantadas por los pensadores.

Fácilmente se concibe que el mayor número de combatientes deben perecer en esa lucha, y es imposible atribuir la victoria de los supervivientes á un azar milagroso, pues la deven sólo á ventajas especiales de que carecían los vencidos. La lucha por la existencia produce la muerte de los individuos inferiores y el triunfo de aquellos que, por una particularidad cualquiera, gozan de superioridad relativa. Es le que hemos convenido en llamar *selección natural*.

Carlos Darwin.

En el Ayuntamiento

Presidiendo el Alcalde señor Sol y asistiendo nueve concejales se celebró el viernes sesión ordinaria de segunda convocatoria.

Lérida y aprobada el acta de la sesión anterior, fueron aprobadas las listas de primeros contribuyentes que han de tomar parte en la elección de compromisarios para Senadores.

El Ayuntamiento quedó enterado de una comunicación del Presidente del primer Congreso internacional antituberculoso, invitando al señor Alcalde al acto de la distribución de premios.

Dióse lectura de un oficio del Gobierno civil de esta provincia, autorizando la ejecución de los presupuestos municipales ordinarios de 1911.

Aprobóse un dictámen de la Comisión de Fomento referente á obras de reforma y distribución de algunas dependencias de la Casa Consistorial, y otro proponiendo el repoblado de árboles en los paseos y varias calles de la ciudad.

También fué aprobada la instancia de una Sociedad anónima establecida en Barcelona, solicitando la instalación en ésta ciudad, de una fábrica de gas para alumbrado y calefacción.

Seguidamente dióse cuenta por el alcalde de que según noticias en la próxima sesión se presentaría al consistorio para su aprobación el fallo del Jurado que se nombró para el examen de los planos y proyectos de traída de aguas potables á la población.

Acordóse pasase á la Comisión correspondiente, una proposición para que se lleve á cabo un contrato con el Farmacéutico militar encargado de los análisis de sustancias alimenticias.

Tras una larga discusión se acordó pasar á la Comisión de Hacienda dos proposiciones pidiendo que se conceda una gratificación al Fontanero municipal, á su ayudante y al carpintero, por los trabajos extraordinarios que cada uno de ellos viene realizando.

Y después de algunas preguntas y ruegos se levantó la sesión.

Mercados de aceite

(Información diaria de EL IDEAL)

MOLLERUSA

En la plaza de Bellpuig en el día 7 de Enero se cotizaron los siguientes precios:

	Pesetas
Aceite de 1. ^a la arroba...	20.50
Idem de 2. ^a	18
Idem de orujo los 100 ks.	80

Olivas la cuartera 18:50 á 19
Idem ajustes á entregar. 30
Tendencia firme.
Existencia en fábricas poca.

MAYALS

En la plaza de Mayals en el día 7 de Enero se cotizaron los siguientes precios:

	Pesetas
Aceite de 1.ª la arroba.	20
Idem de 2.ª	18
Idem de orujo los 100 ks.	00
Olivas la cuartera.	17
Idem ajustes á entregar.	00
Tendencia calma.	
Existencia en fábricas regular.	

BELLPUIG

En la plaza de Mollerusa en el día 7 de Enero se cotizaron los siguientes precios:

	Pesetas
Aceite 1.ª la arroba.	20 á 21
Idem de 2.ª	18 00
Idem de orujo los 100 ks.	5:40 á 6
Olivas la cuartera	18 á 19:25
Idem ajustes á entregar.	
Tendencia al alza.	
Existencia en fábricas, en olivas pocas aceites bastantes hace un tiempo que casi no se puede recolectar las olivas.	

NOTAS POLITICAS

Se encuentra en Barcelona nuestro amigo y correligionario el Diputado á Cortes por Trem, D. José Llari.

El Comité Nacional de la alianza republicano-socialista publica la siguiente nota oficiosa:

«Dada cuenta en sesión que ayer celebró el Comité de la comunicación que con fecha 3 del actual dirigió al señor presidente la representación del partido republicano radical, en contestación á los acuerdos adoptados por este comité el 22 del pasado mes de Diciembre, se resolvió por unanimidad lo siguiente:

El Comité de la conjunción republicano-socialista, por lo mismo que representa la autoridad suprema de los partidos conjuncionados, ratifica definitivamente y entoda su integridad el acuerdo ya publicado de 29 de Diciembre último. Advierte á su vez que semejante acuerdo hace referencia tan sólo á los dos tomados por el Ayuntamiento de Barcelona que han sido materia de debate en el Congreso, y lamenta que el partido radical, olvidando deberes de disciplina que son elementales de toda colectividad política, haya desatendido, sin razón alguna que lo legitime, su cortes requerimiento.

Dicen de Roma que las tenaces tentativas que hasta por mediación de los embajadores se han hecho para averiguar el propósito de la Santa Sede respecto al conflicto con España, se han estrellado ante la absoluta reserva que guarda y obliga á guardar á todos los funcionarios la secretaría de Estado.

Sólo de monseñor Scarpinelli se ha podido lograr una contestación significativa. Ni España ni el Vaticano—ha dicho—han intentado llegar á un arreglo. La situación es grave, aunque no desesperada, pues mientras el señor Canalejas continúe su actual procedimiento, que aquí consideramos hostil, el Vaticano seguirá resuelto á no negociar sobre el Concordato con un Gobierno que prescinde de él al legislar en materia religiosa. No obstante estas declaraciones, en los círculos políticos y diplomáticos y en algunos vaticanistas, donde predominan los partidarios del señor Merri del Val, se opina que cuando la Santa Sede se convenza de que no puede conseguir nada, antes de arrostrar los peligros de una ruptura, se avendrá á una transacción decorosa.

Carrera de bicicletas

"La vuelta de Cataluña,"

Conforme anunciamos en nuestra edición anterior, ayer llegaron á nuestra ciudad varios corredores de los 40 inscritos en la carrera organizada por el «Club Deportivo de Barcelona», el día 6 á las 11 horas 17 minutos; llegando á Tarragona 29 de ellos.

Los 5 primeros que llegaron á Tarragona fueron los Sres. Tarraco, Magdalena, Blanco, Oca y Linares, los cuales hicieron el recorrido en 3 horas 28 y minutos, 10 segundos, 3 h, 28 m y 13 s, 3 h, 46 m y 47 s, 3 h, 48 m y 08 s, y 3 h, 50 m y 19 s respectivamente.

C. Ruiz el primero que llegó á nuestra ciudad hizo el trayecto Barcelona-Tarragona en 4 horas 11 minutos 26 segundos.

He aquí los nombres, hora de llegada y tiempo invertido en la etapa Tarragona-Lérida:

C. Ruiz 14 h 31 m 17 s, 5 h 13 m 17 s; Blanco 14 h 33 m 22 s, 5 h 15 m 22 s; Tarraco 14 h 34 m 5 s, 5 h 16 m 5 s; Linares 14 h 35 m 2 s, 5 h 17 m 2 s; Magdalena 14 h 36 m 45 s, 5 h 18 m 45 s; Borrás 14 h 55 m 8 s,

5 h 37 m 8 s; Roche 15 h 0 m 41 s, 5 h 42 m 41 s; J. Cuesta 15 h 8 m 59 s, 5 h 50 m 59 s; Garreta 15 h 9 m 10 s, 5 h 51 m 10 s; Cascarosa 15 h 12 m 18 s, 5 h 54 m 18 s; Planell 15 h 13 m 13 s, 5 h 55 m 13 s; Giró 15 h 16 m 12 s, 5 h 58 m 12 s; Coll 15 h 20 m 36 s, 6 h 2 m 36 s; Oca 15 h 28 m 20 s, 6 h 10 m 20 s; A. Ruiz 15 h 28 m 20 s, 6 h 10 m 20 s; Duarte 15 h 34 m 14 s, 6 h 16 m 14 s; M. Cuesta 15 h 34 m 28 s, 6 h 16 m 28 s; Pallarés 15 h 41 m 16 s, 6 h 23 m 16 s; Pérez 15 h 41 m 19 s, 6 h 23 m 19 s; Bonet 15 h 46 m 20 s, 6 h 28 m 20 s; Matas 15 h 57 m 29 s, 6 h 39 m 29 s.

Esta mañana á las 9 y 1/2 partirán para recorrer la tercera y última etapa, Lérida-Barcelona

Asamblea de la U. F. N. R.

Las sesiones de la Asamblea del partido de Unión Federal Nacionalista Republicana, se desarrolla en medio del mayor orden y entusiasmo de los asambleístas.

La sesión de ayer mañana ha comenzado á las diez presidiendo el Sr. Vallés y Ribot.

Se ha puesto á discusión una enmienda del presidente solicitando que sea la edad de 18 años en vez de la de 20 la que se exige para ingresar en el partido.

Quedó admitida y se discutió inmediatamente otra referente también al ingreso.

Solicítase en ella que no sea condición necesaria para ingresar en el partido el ser hijo de Cataluña ó de padres catalanes sino que basta la afinidad de ideas.

Sobre esta enmienda promovióse un largo debate en el que tomó parte á favor el señor Miró é intervinieron los señores Carner, Corominas, Vallés y Ribot, Layret y algún otro.

Puso término á la discusión una proposición que fué admitida solicitando que se diese al artículo una nueva forma en armonía con los pareceres de todos y que se pudiese á discusión en la sesión de la tarde.

En este debate se ha invertido toda la mañana.

Se han pronunciado en él discursos elocuentísimos que han sido muy aplaudidos.

La sesión de la tarde ha comenzado á las cuatro.

Aprobáronse sin discusión todos los artículos de las bases hasta el noveno.

Refiérese éste á las convocatorias para asambleas extraordinarias y se solicita en ella que se establezca la facultad de convocar la Asamblea extraordinaria cuando lo solicita la tercera parte del Censo.

El señor Vallés propuso que cuando se tratara de discutir algo que afectara á la

comunidad espiritual tuviesen derecho á pedir convocatoria para Asamblea extraordinaria; pero cuando el asunto á discutir se refiriese á la organización del partido solo tuviesen esa facultad los que figuren en el censo.

Luego el señor Carner hizo un discurso de una hora que fué muy aplaudido.

Abarca cuatro puntos esenciales.

Política catalana; política local de Barcelona; de relación con los demás españoles residentes en Cataluña y con los demás partidos.

Respecto á esto último opina el Sr. Carner que sin que suponga claudicación el partido debe ponerse al lado del Gobierno para exigirle que emprenda obras democráticas; apoyarse en ellas á la luz del sol sin artimañas ni inteligencias secretas.

En cuanto á política local á juicio del orador no debe decidir la Asamblea sino que debe encomendarse á determinadas personalidades.

En lo que afecta á la relación del partido con el resto de los republicanos españoles y principalmente con la coalición republicano socialista se ha mostrado conforme en colaborar en la obra de esta agrupación política en todo lo que signifique conformidad de ideas.

Se ha presentado una enmienda suscrita por D. Luis Zulueta, D. Laureano Miró, D. Gabriel Alomar y algunos otros en el sentido de que no solo se debe colaborar en la obra de la conjunción republicano socialista, sino considerarse dentro de esta agrupación.

En elocuente discusión defiende esta enmienda el señor Miró.

Rectifica el señor Carner y se levanta la sesión para continuarla á las 10.

PARTIDO REPUBLICANO

AVISO IMPORTANTE

Rogamos á todos nuestros correligionarios no dejen de llenar las hojas del Censo de Población que estos días se están repartiendo en sus domicilios.

Al mismo tiempo hacemos presente que en las oficinas de JOVENTUT REPUBLICANA se darán toda clase de datos é informará á los que ignoran la forma y manera de llenar dichas hojas.

NOTICIAS

—Por las oficinas de Obras públicas de esta provincia se está procediendo á la tramitación del expediente de expropiación forzosa de las fincas que se han de ocupar en termino de Juneda con motivo de la construcción de los trozos 3.º y 4.º de la carretera de tercer orden de Mollerusa á Flix.

"La Sultana" Vermouth Torino á 0:20.

—Como todos los organizados por la sociedad «Els Filamónichs», resultó concurrido el baile celebrado en su local social anteyer por la noche.

EL ABOGADO D. Francisco Cassals Pujol, ha trasladado su domicilio á la Plaza de la Constitución, núm. 32, 3.º

"La Sultana" Ostras de Boo de 2:30 á 1:13 pesetas docena.

—El día de Reyes ha transcurrido en nuestra ciudad como de costumbre. En Lérida todas las fiestas tienen su sello característico por el que se las distingue perfectamente unas de otras.

Si exceptuamos la alegría infantil que se nos denuestra con la algarabía de cornetas, tambores y demás juguetes ruidosos, ofrenda del amor paternal á los niños, podríamos decir que no sufrió alteración la vida ciudadana.

Las sociedades, Cines, cafés y demás sitios donde no se siente el frío, estuvieron concurridos. Por la tarde también lo estuvo el Paseo de Boteros que amenizó una banda militar.

PELUQUERIA DE JOSÉ VILA: El dueño de este establecimiento, acreditadísimo, por servir con gran esmero, participa á su numerosa clientela haberlo trasladado á la plaza Constitución, 32.

—En la parroquia de San Juan, contrajeron matrimonio ayer mañana, la bella y agraciada señorita Mercedes Barberá, con nuestro estimado amigo y correligionario, el acreditado comerciante de esta ciudad, D. Plácido Rebés.

Terminada la ceremonia fueron obsequiados, los concurrentes al acto con un bien servido «lunch» en el Café del Comercio.

La feliz pareja, para la que deseamos eterna ventura y muchas felicidades, salieron en el tren de la tarde para Barcelona y otras poblaciones.

606 Aplicació al tractament de la SÍFILIS pel moderníssim procediment de Ehrlich.
Consultori mèdic de HUMBERT TORRES
Perxes de Baix-10-pral.-2.º—De 11 á 1.

—En virtud de la ley de presupuesto para 1911 ha sido confirmado en sus puestos todo el personal técnico y administrativo de las secciones provinciales de Instrucción pública, cuya relación se ha publicado en la «Gaceta» del día 4 del actual.

—Dicen de Cervera que hallándose ausente el vecino de la casa situada en la calle del Combate, número 29, señor Buhigós, penetraron ladrones en su domicilio, apoderándose de algunas alhajas de valor y quinientas pesetas en metálico. El robo fué advertido anteyer, al regresar á su casa dicho señor.

Se hacen gestiones para el descubrimiento de los autores.

Médico Homeópata

F. BIOSCA

Consulta de 10 á 1. Boteros 1.—LERIDA

—Se ha ordenado á las jefaturas de Obras públicas de Lérida y Barcelona que informen acerca de la inclusión en el plan general de carreteras del Estado, en una que partiendo de la estación de San Guim y pasando por Veciana y Copons, termino en Rubió (Barcelona).

—El día 14 del actual á las once de su mañana, bajo la presidencia del Alcalde de quien haga sus veces se celebrará en la Casa Consistorial de Farrera la subasta para enagenar los pastos sobrantes del monte «Ribalera», sito en aquel término municipal y pertenecientes y este otros pueblo-bajo el tipo de 8.0 pesetas.

LABRADORA familia que cuente con elementos, le cederé en arriendo ó á medias finca de riego, de 150 jornales con algunos olivos y gran cacería con cuadras etc., situada cerca de Binéfar. Asunto urgente, Razón Moret, Biondel 2.º

Para la conservación de



ELABORACIÓN Y DEPÓSITO GENERAL:

J. Viladot Puig

= Químico-Farmacéutico.—AGRAMUNT

—Ayer mañana fué llevado á la última morada el cadáver del que fué en vida Miguel Clua Masia, padre de nuestros particulares amigos D. Miguel y D. Cándido.

El acto del entierro, constituyó una verdadera manifestación de duelo donde estuvieron representadas todas las clases sociales de Lérida, prueba inequívoca de las muchas simpatías de que gozaba el finado, entre sus convecinos.

A la familia Clua, y en particular á sus hijos don Miguel y D. Cándido enviamos nuestro sentido pésame por la irreparable pérdida que acaban de experimentar.

Gran surtido en PAPELES PINTADOS Y CRISTALINA á precios de fábrica Brochuras, colores y barnices.

Droguería ESTRELLA DE ORO Mayor 30.—Lérida

—En los cines Perfoliograf y Moderno hubo anteyer lleno en todas las sesiones de tarde y noche, siendomuy celebradas las películas que al efecto se exhibieron y aplaudidos los intérpretes de las zuzuelitas representadas en los mismos.

—En la villa de Agramunt hau contratado matrimonio nuestro querido amigo y correligionario D. Juan Viladot y Puig, con la agraciada y simpática señorita Paulina Puig.

Deseamos á los desposados eterna ventura en su nuevo estado.

Casa particular

Dispone de tres magníficas habitaciones para huéspedes á todo estar. Precio módico. Calle Nolius n.º 4, 4.

—A la familia del segundo teniente (E. R.) de carabineros don Manuel Díaz Medina, se le ha concedido prórroga del plazo reglamentario para trasladarse desde Cartagena á Seo de Urgel.

DEPENDIENTE CONFITERO. —Para un establecimiento de población importante, cercano á Lérida, se necesita un oficial apto para el orador y la tienda.

Razon: en esta Administración.

—La sociedad de Pescadores de caña de esta ciudad celebrará junta general mañana á las seis y media de la tarde en el local de costurero, Café de Cataluña.

Del presidente del Consejo provincial de Fomento de esta provincia don José Agelet, hemos recibido un oficio participándonos haber tomado posesión del cargo y ofreciéndonos su concurso para cuanto redunde en bien de los intereses públicos; y a la vez el testimonio de su consideración personal más distinguida.

Agradecemos la atención.

"La Sultana" Ce veza negra Damm a 0'30 el doble.

—Se ordenado a la Jefatura de Obras públicas de esta provincia informe acerca de la inclusión en el plan general de carreteras del Estado de una que partiendo de Mollerusa y pasando por Palau de Anglesola, Bellví y Vallfogona, vaya a enlazar con la de Lérida a Puigcerdá en el trozo 21. Y de otra que partiendo de Grañena de las Garrigas y pasando por Torres de Segre, termine en Almacellas.

—Como ampliación al anuncio publicado en el B. O. correspondiente al 1.º del actual referente al expediente de expropiación en diacracia del término de Ll. borsí se inserta en el correspondiente al día de ayer relación de las fincas que se han de ocupar en dicho término con motivo de la construcción del trozo 3.º de la sección de Sort a Esterri en la carretera de Balaguer a la frontera francesa.

[Guerra al frío] Según cuentan los cronistas, este año va a haber una gran lucha entre el invierno y los abrigos, pero por informes que tenemos van a salir triunfantes los del «Siglo Moderno», Comercio de ANTONIO PERUGA por su ELEGANCIA, NOVEDAD Y BARATURA.

Abrigos para caballero desde 25 a 100 pesetas. Abrigos para niños desde 8 pesetas en adelante. Trajes id. id. desde 4 a 30 pesetas.

También se halla un gran surtido de capas, pelizas y géneros de punto.

Precio fijo verdad. Constitución, núm. 2, - Lérida

TRATAMIENTO DE LA SÍFILIS POR EL

606

Consultorio ESTADELLA, - Mayor 92, paral. - Lérida.

EBANISTERIA MODERNA DE **Juan Roselló**

Taller y despacho 50
Rambra Fernando
Gran surtido de camas torneadas, cómodas, silleras, camas de hierro y muebles de todas clases. Especialidad en construcción de comedores y dormitorios de todos los estilos.
Rambra Fernando, n.º 50, junto Pasaje Lamolla.

Colmado Bar "La Sultana,"

2 BAJADA DEL SUIZO 2

Para Año Nuevo encontrarán en este Establecimiento toda clase de fiambres ó sean

Galantina de pavo tufado.—Id. id. pollo id.—Id. id. lomo.—Id. trufada.—Pastel paté de froie gras.—Id. id. trufa.—Id. id. de lomo.—Cabeza de jabali trufada.—Queso de cerdo.—Jamón dulce.—Id. preparación especial.—Id. Bayona.—Lengua en escarlata.—Mortadella de Bolami.—Jabali.—Salomé.—Salchichones de Vich.—Sobresada de Mallorca

Chamagnes de varias marcas, vinos generosos y de la Rioja, licores de varias clases y marcas, y toda clase de aperitivos

OSTRAS de BOU desde 0'80 a 2'50 pesetas docena.

Id verdes de Marennes de 1'50 a 2 pesetas id

TALLER Y ALMACÉN DE MUEBLES **Celestino Jové**

Gran surtido en camas de hierro, cómodas, sillas de todas clases, camas torneadas y de plafón.
Especialidad en comedores, dormitorios y salones completos, de todos los estilos.
Taller: Alcalde Fuster, 15.
Despacho: Pescadería, 3.—Lérida.

Grandes Almacenes de Muebles
Exposición permanente
Expuesto para la venta un juego alcaoba estilo inglés, compuesto de armario de luna, cama, lavabo con depósito y mesita noche. Color cortado fletes dorados lunas bicladas 500 PESETAS.
HIJOS DE ARMENGOL
Rambra de Fernando, n.º 16, (bajos de la Ponda de España).—LÉRIDA



PATENTE DE INVENCION

Número 47.770
Expedida en Madrid 2 de Julio de 1910. Autorizada por el Excmo. Sr. Ministro de Fomento, del BRAQUERO "HÉRCULES",
Privilegiado por 20 años para España y sus posesiones; inventado por

Don José Antonio Huguet

El objeto de la presente invención es un nuevo sistema de braquero para herniados, particularmente los que padecen hernia baya, para curar y contener. La cual no se habla encontrado hasta el presente medio alguno El Braquero HÉRCULES de cuya eficacia puedo responder, por haberlo experimentado en diversos casos y siempre con buen éxito.
En el mismo taller se construyen braqueros especiales, tanto para niños como para niñas al acabar de haber nacido e igualmente para personas mayores. Todos se hacen a la medida de cada cual y a la necesidad del herniado, pues no basta la compra de un buen braquero, pues hay algunos que lo tienen que abandonar por no poder sufrir el paciente y es debido a que tal braquero no estaba hecho a la medida ni a la necesidad del herniado. Así es que la compra no les aprovecha.
Las personas que se hallen afectadas por tal dolencia y no han podido encontrar el remedio en ninguna parte, lo han encontrado en casa del Sr. Huguet, y ellos mismos lo acreditan diciendo que el braquero que les ha hecho el Sr. Huguet es para sostener la hernia por antigua y rebelde que sea.
Mas de mil personas de ambos sexos, desde recién nacidas hasta los veinte años, han quedado radicalmente curadas con el uso de los aparatos de esta casa. Podemos probarlo, para que se vea que no es farsa, como supone injuriosamente, quien no puede ofrecer un hecho semejante.
Otras son amores y no buenas razones.
En esta casa encontrarán fajas y cinturones de goma para el ombligo.
ECONOMIA Y SOLIDEZ.—Ojalá no comprar sin visitar esta casa, que garantiza el resultado de todos sus aparatos.
Frente del Puente-Entrada por la Plaza de la Constitución, n.º 34 entrecaulo 2.ª puerta. LÉRIDA

CANDIDO CLUA
CORREDOR DE COMERCIO.-LERIDA

Despacho: Banco de España y Rambla de Fernando, 16, 2.º, 1.ª.—Gestiona e interviene en operaciones.—Sindicatos agrícolas, de descuento, préstamos, negociación de letras.—Compra y venta de valores etc., etc.—Asegurador.—DELEGADO del Banco vitalicio de España.—Seguros Vida, y de la Compañía «ZURICH» Seguros Accidentes.

GABINETE ODONTOLÓGICO
— DE —
S. ESTADELLA
Médico-dentista (único en Lérida)
Plaza Constitución, 25 paral.

CINEMODERNO
4 películas y 2 estrenos
Lo peor de la cinematografía.
Función tarde de 3 a 8.
Torear por lo fino
Noche de 9 a 12.
Estreno en este Cine.
La zarzuela en un acto
Por asalto
Véanse prospectos.

TALLER DE EBANISTERIA DE **JOSÉ GORGUES**
— CABALLEROS, 13.—LÉRIDA —
Camas plafón, esculturas, con somier inglés y encerado color nogal, para matrimonio a 60 pesetas.
Camas de 6 palmos a 50 pesetas; id. de 5 id. a 45 ptas. Mesas escritorio a 15 ptas. Armarios de luna a 100 ptas. Sillas comedor la docena a 4 id 60 pesetas

CAMISERIA Y BARS
TEMPORADA DE INVIERNO
Ingenio surtido en géneros de punto y corbatas
PRECIOS REDUCIDOS
ESTERERIA, 3 - LERIDA

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

Madrid, 7 a las 12 n.
NOTICIAS VARIAS
Pronósticos a plazo largo.—La caída de Canalejas.—León y Castillo.—Weyler.—Maura

El día de hoy da una nota política entresada de las cábalas y pronósticos que se hacen en los círculos políticos acerca de la vida futura del Gobierno.

Se trata de una opinión, al parecer autorizada que marca una pauta a la política de 1911.

Según esta opinión el Sr. Canalejas continuará al frente del Gobierno hasta que se principie a discutir el proyecto de asociaciones.

Este proyecto servirá al jefe del gobierno actual para caer honrosamente del poder.

Le sustituirá el Sr. León y Castillo, marqués de Muni, quien con un gobierno formado por elementos liberales de las diferentes agrupaciones tratará de dar el último golpe hacia la unificación del partido liberal.

Si el gabinete León y Castillo se gasta pronto, le sustituirá el general Weyler con otro gobierno.

Este gabinete serviría solo para preparar la subida de los conservadores.

Durará hasta primeros de Enero de 1912 fecha en que subirá Maura al poder.

Conferencia
Los señores D. Amós Salvador, Gasset y Weyler ha celebrado una larga conferencia.

Todos guardan impenetrable reserva acerca de lo tratado en esto conversación.

Acerca de ellos se hacen los más variados comentarios.

PALATINAS
De paseo
D.ª Victoria ha pasado hoy la tarde paseando por la Casa de Campo.

El príncipe Guillermo
Coincidiendo con el regreso de D. Alfonso de Melilla llegará a Madrid el príncipe Guillermo de Battemberg.

PROVINCIAS
La huelga
Barcelona.—El día obrero ha transcurrido normalmente sin que se haya registrado el menor desorden.
En el muelle se han practicado los trabajos sin interrupción durante todo el día.

No ha ocurrido incidentes de ningún género.
Han sido puestos en libertad dos obreros detenidos durante estos últimos días por ejercer coacciones.

Un conflicto
Huelva.—Inesperadamente ha surgido un grave conflicto obrero en las minas de Riotinto.

La empresa de las minas ha anunciado que a va cerrar los talleres.

Si el cierre se llevase a efecto, quedarían sin trabajo más de 100.000 obreros.

Los mineros han amenazado con el paro general en todas las minas si se realiza el propósito de la empresa.

Hoy ha habido reunión de autoridades para acordar las precauciones que será preciso adoptar en caso de que se llegue al paro general.

Llegada de D. Alfonso
Melilla.—Ahí van algunos detalles sobre la llegada de don Alfonso.
A las 11 y 1/2 ha principiado el desembarco.

La escalinata hallábase ocupada por un gentío inmenso.

Desde el muelle la comitiva se dirigió a la Catedral donde se cantó un solemne «Te Deum».

Luego D. Alfonso y acompañantes fueron a la explanada de Alfonso XII donde presenciaron el desfile de tropas.

De aquí pasaron a Capitanía donde tuvo lugar el almuerzo y recepción.

Terminada ésta se pasó a descubrir la lápida conmemorativa de la campaña del Rif.

Este acto resultó en extremo conmovedor.

D. Alfonso ha recibido ya en audiencia esta tarde a los jefes de algunas cábilas.

Mañana se celebrará la primera excursión al territorio de Melilla visitando el poblado de Nador.

EDUARDO.
IMPRESA DE «EL IDEAL»
LE BRASEFONTE
para soldar el HIERRO FUNDIDO así como también el hierro, el acero y el cobre.
Venta exclusiva para la provincia
A. Vives Estover
Constitución, 19 | LERIDA.

usad el

Se expende en las principales droguerías.
De venta al por mayor y detall.
Estrella de Oro, Mayor, 50.-Lérida.

—Por circular publicada en el B. O. de ayer de la sección provincial de Estadística, se interesa de todos los jueces municipales de la provincia, la obligación de remitir dentro de los diez primeros días de este mes, los extractos de las inscripciones de «matrimonios», «defunciones», ó en su defecto, el correspondiente «parte negativo».

"La Sultana" Sandwich a 0'80 pesetas.

—Con el programa anunciado, celebrese, en la sociedad «La Paloma», la velada teatral el viernes. Pusose en escena las zarzuelas «La Presidaria» «La Corria de Toros», y «Día de Reyes», que fueron esmeradamente interpretadas

En la segunda de dichas obras la simpática Torrijos interpretó admirablemente su papel, escuchando merecidos aplausos que le obligaron a repetir el número de música, el brindis.

Los demás intérpretes acertados, especialmente la Sta. Bergada que cada día es más artista.

Las secciones de tarde como de costumbre concurren más.

Para hoy:

Tarde, 1.ª sección a las cuatro «La presidaria» y «La criada nova.»

2.ª sección, a las seis; «La sala de rebrers» y «El duo de la Africanas».

Noche, a las nueve; «La corria de toros», «El mozo cruso» y «El chico de la portera».

—A los efectos de reclamación se anuncia en el B. O. de ayer, haberse procedido a la recepción definitiva del trozo 1.º de la sección de Sort a Esterri de la carretera de Balaguer a la frontera.

Venta de una casa en Mollerusa. Competentemente autorizado por la Superioridad, el Ayuntamiento de Mollerusa vende en pública subasta, que se celebrará el día 15 del corriente a las diez de la mañana en la Casa Consistorial de dicho pueblo, la casa de su propiedad, sita en la Plaza Mayor, número 7, con acceso a la calle Villosa. Situada en el mejor y más céntrico punto de la población, en la plaza donde semanalmente se celebra mercado general concurrendísimo, consta de planta baja y dos pisos y se de sólida construcción.

Valorado la casa en **7,45 y 75 pesetas**, no se admitirán proposiciones por menos de este tipo. Véase el anuncio inserto en el Boletín Oficial del día 10 de Diciembre último.

